

Sorprenden, en verdad, la poderosa reacción que en toda España se está obrando en favor de las doctrinas tradicionales, únicas que pueden salvar á nuestro desgraciado país del vergonzoso extremo á que le han arrastrado los errores y tiranía liberal.

La lucha en las elecciones, la continúa creación de nuevos círculos que se anuncian todos los días y la fundación de nuevas publicaciones que frecuentemente vienen á engrosar las compactas filas del periodismo católico-monárquico, son otras tantas manifestaciones espontáneas de esas saludables corrientes cuyo bienhechor influjo há tiempo que se deja sentir, infundiendo en los pechos verdaderamente españoles consoladora y risueña esperanza.

Días pasados anunciamos á nuestros amigos que el ilustrado diario que con este título se publica en Calatayud ha hecho importantes declaraciones políticas, ostentando en su cabeza el sagrado lema de *Dios, Patria y Rey*. Su director Sr. Morales, elocuente orador del Congreso Católico de Zaragoza y hermano de D. Pablo Morales, candidato á la diputación á Cortes en las pasadas elecciones, ha hecho de su excelente periódico un nuevo y decidido campeón de la causa que representa el augusto desterrado en Venecia.

Por último, en las islas Baleares acaba de aparecer un nuevo adalid de la causa carlista que con el expresivo título *La Tradición* se edita en la capital de Mallorca.

En su primer número, que hemos recibido, y donde hace solemnes, elocuentes y enérgicas protestas de fe católica y carlista que revelan el ardiente amor con que sus ilustrados redactores abrazaron nuestros salvadores principios, se escribe en lugar preferente el expresivo mensaje dirigido á nuestro augusto Jefe que copiamos á continuación.

Dice así:

«SEÑOR:

Si pudo un día afligir vuestro ánimo el ver alzado en este noble y leal suelo Balear el orgulloso pendón de la rebeldía, sirva de lenitivo á tanta amargura la certeza de que aún alientan en Mallorca dignos descendientes de aquellos héroes de la Reconquista que, inspirados en la memoria del inmortal Jaime I, no se arredran ni arredran ante los obstáculos, por insuperables que parezcan, y se hallan dispuestos á seguir siendo lo que siempre han sido: leales á su Dios, leales á su Patria, y leales á su Rey.

Sea fiel testimonio de nuestra inquebrantable fe la venida de *La Tradición* á la vida pública, vida que esperamos ver asegurada y robustecida con el apoyo de todos los buenos y con el concurso de los que saben leer en el ennegrecido horizonte de nuestra Patria infeliz, los grandes acontecimientos que se preparan y de los cuales se os señala como factor providencial.

Mientras aceptáis, Señor, el cariñoso saludo que os envían con nosotros los carlistas Baleares, tened presente á este soldado novel que pide el último puesto entre las aguerridas filas de la prensa Tradicionalista. Señor: A. L. R. P. de V...

LA REDACCION.»

Falta hacia en la noble región Balear un esforzado adalid del verdadero partido católico español que pusiera coto á las intemperancias de algún periódico que, afiliado á determinada fracción política, sembraba la discordia entre los católicos mallorquines.

En *La Tradición* saludamos hoy á ese valiente soldado, al que deseamos vida larga y feliz, ofreciéndole nuestro humildísimo pero incondicional apoyo.

Sea bienvenido el nuevo compañero á quien agradecemos se haya dignado visitarnos, devolviéndole su atención.

CARTA DE VENECIA.

14 de Marzo de 1891.

Hoy, día de gala en Italia como cumpleaños del rey Humberto, ha venido el cielo súbitamente á malograr la fiesta. A la temperatura primaveral de los días precedentes ha sucedido un fuerte aguacero que ha impedido se verifique la revista preparada para esta mañana con más pompa que los años anteriores, á causa de la presencia en esta ciudad de un miembro de la familia de Saboya, el duque de Génova.

Por la tarde principió á correr la voz, á la hora en que escribo, de haber fallecido en Roma el príncipe Jerónimo Bonaparte, cuñado del rey, y si la noticia se confirma, habrán de suspenderse también las funciones de gala anunciadas para esta noche en los teatros.

La única función con que se habrá conmemorado, por lo tanto, el 47 aniversario del natalicio del rey,

habrá sido el *Te Déum* cantado esta mañana en San Marcos, con asistencia de todas las autoridades civiles y militares y de los cónsules extranjeros.

El Cardenal Agostini se ha excusado de asistir por motivos de salud, reemplazándole el arcipreste de esta basílica patriarcal.

Venecia, capital de provincia situada á tantas lenguas del Parlamento italiano, ha recibido, sin embargo, en esta semana algunos rayos de aquel sol de comedia que brilla en el palacio Montecitorio.

Discútese ahora en el Parlamento de Roma, como en el de Madrid, las actas graves, y en esta categoría se halla la de uno de los representantes de Venecia, el conde Angel Papadopoli.

Sólo que los comediantes parlamentarios italianos son muchos más consumados en el arte escénico que los españoles, y acompañan la representación teatral de accesorios más relucientes y deslumbradores.

No contentos con discutir las actas sucias en el recinto de la Cámara, envían, á lo que pudiera llamarse en lenguaje forense el teatro del crimen, una Comisión que ha de recorrer el distrito con gloria y majestad, y á la cual hay que tributar los honores soberanos, pues los que la componen son un pedazo de la soberanía, viajando oficialmente.

Las autoridades, incluso las militares, han de recibirlos en la estación, y visitarlos de uniforme en el alojamiento que escojen, y á la puerta de éste monta la guardia un piquete de honor, y en la antecámara que precede inmediatamente á sus habitaciones velan dos porteros del Parlamento, en traje de gala.

Con todo este aparato llegaron á Venecia hace cuatro días los tres diputados encargados de estudiar la elección del conde Papadopoli; pero á poco de llegar, y tan embarazados, sin duda, con tanta pompa como su antecesor y compatriota el cónsul Duilio con el flautista encargado de anunciar á todos la presencia del triunfador, imitaron la inteligente modestia de aquél, y en uso de su soberanía exigieron que se les dejase vivir tranquilos y sin centinelas de vista.

El ceremonial me ha parecido, no obstante, curioso, y lo consigno en estas columnas por si quieren imitarlo los amantes del famoso prestigio parlamentario.

Por más que si en España se plantease al pie de la letra, y en cada pueblo donde la elección se ha falseado fuera preciso destacar de escolta un piquete de honor, no sé si bastaría todo el Ejército español para dar abasto.

Al mismo tiempo que el primer número del semanario mallorquín *La Tradición*, ha recibido el Duque de Madrid un entusiasta Mensaje de los redactores del nuevo órgano carlista.

La presencia de un paladín de nuestra causa en la prensa balearica viene á satisfacer uno de los más vivos deseos de D. Carlos, que tantas pruebas de adhesión y de fidelidad ha recibido de aquella noble región, en la cual recientemente cerca de 14.000 electores han afirmado la fe carlista.

Anteayer visitó el Duque de Madrid una obra muy interesante, suscitada y sostenida en Venecia por la caridad privada, la Exposición de ornamentos y objetos del culto para las iglesias pobres.

Fundada una Asociación hace seis años para promover dichas Exposiciones, lleva en ese tiempo recogidos y útilmente empleados varios miles de duros, y sobre todo colecciones enteras de ornamentos, algunos de ellos de raro mérito artístico, como suelen encontrarse en esta ciudad, que es toda ella un inmenso salón de antigüedades.

D. Carlos ha querido alentar con su presencia y con el óbolo del desterrado á los promotores de obra tan piadosa, que le recibieron conmovidos en su modesto local, colmándole de bendiciones por las muestras de simpatía que les prodigó.

MARCOS LAGUNA

SECCIÓN DE NOTICIAS

Se halla enfermo de gravedad nuestro muy querido amigo el respetable presbítero D. Casimiro Sanchez Molero, á quien ya han sido administrados los Santos Sacramentos.

Dios, nuestro Señor, quiera concederle la salud, como de corazón se lo pedimos, y ponga término á la larga serie de desdichas que con santa resignación viene sufriendo nuestro excelente amigo.

Hoy hemos tenido la grata satisfacción de abrazar á nuestro querido amigo el nuevo Sacerdote D. Ignacio López de Mergeliza y de saludar á su señora madre que en el mixto de la tarde han llegado á esta población de paso para la de Fuenllana, cuya Parroquia ha confiado al Sr. Mergeliza el Ilmo. Sr. Obispo-Prior.

Deseamos á nuestro respetable amigo grandes prosperidades en el difícil cargo que vá á desempeñar y le repetimos, lo mismo que á su bondadosa madre, nuestra afectuosa felicitación.

«La Propaganda Artística», de Barcelona, ha editado una

magnífica lámina foto-litografiada de la Real Familia proscrita desde Carlos V hasta el Príncipe D. Jaime, heredero del Sr. Duque de Madrid.

Los retratos de exactísima corrección que ocupan el centro están rodeados por preciosa orla que simboliza el lema *Dios, Patria y Rey*.

El Padre Eterno, Moisés, en representación de la ley escrita, Nuestro adorable Redentor Jesus, Fundador de la ley de gracia, y el Vaticano, residencia del Vicario de Cristo en la tierra, simbolizan la primera palabra del lema.

La segunda está representada por el inmortal Pelayo que al frente de un puñado de héroes empieza en Covadonga la gloriosa obra de la reconquista.

Figura es, por último, de la tercera parte del lema un trono vacante sobre el cual se dibujan la corona y manto real y la ley Sálica.

Véndese esta hermosa lámina al precio de dos pesetas en Barcelona, en la «Propaganda Artística». Riera Alta, 30, 1.º y en Valdepeñas en la Imprenta del Progreso Industrial, Escuelas, 8.

El 12 de Febrero el Cardenal Arzobispo de Nápoles pasaba por el corso Vittorio Emanuele, de su ciudad Arzobispal, cuando se presentó un agente de policía á la puerta de su carruaje suplicándole se detuviese.

«Eminencia, le dijo, un hombre se está muriendo en la calle, y no hay Sacerdote que le auxilie.» El Cardenal bajó del coche, se arrodilló junto al moribundo, le absolvió y le exhortó á una buena muerte; y mientras la policía enviaba á buscar una camilla, el Prelado hizo que trajesen un cojín de su carruaje, que colocó debajo de la cabeza del moribundo, y de rodillas rezó las oraciones de los agonizantes y recomendó á Dios su alma. Los asistentes contestaban las letanias, y el pobre murió en brazos de su Arzobispo sin haber podido trasladarse al hospital. Era un pobre obrero tipógrafo centenario, derribado al suelo y atropellado por un coche en medio de la calle.

Magnífica será sin duda, y de sumo consuelo para el Sobrano Pontífice, la Peregrinación que, con el favor de Dios, acudirá á Roma en el próximo Setiembre. La compondrán 20.000 obreros franceses, guiados, como en 1887 y 1889, por el Cardenal Langénieux, Arzobispo de Reims, llamado con razon el «Cardenal de los obreros.»

«Hasta otra vez...», dijeron los 10.000 operaciones que de Francia acudieron á Roma en 1889, al despedirse de Su Santidad; y ahora quieren cumplir la palabra, y la cumplirán con tanto mayor gusto y mayor entusiasmo, cuanto que es mayor el número de peregrinos.

La Compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante pone en conocimiento del público que por la afluencia de viajeros para Sevilla, con motivo de las fiestas de la Semana Santa, se hará diariamente el expreso á Sevilla desde el 24 de Marzo al 24 de Abril, ambos inclusive.

Dícese del emperador Adriano que tenía una memoria tan portentosa, que repetía un libro enseguida de escuchar por primera vez su lectura.

Temístocles conocía los nombres de todos los habitantes de Atenas, lo que le sirvió de auxilio poderoso para el reuero de los soldados, después de vencer á los persas en Salamina.

Mitridates hablaba veintidos lenguas correspondientes á otras tantas naciones que estaban bajo su dominio.

Cineo, embajador del rey de los Partos, al día siguiente de llegar á Roma, saludó por sus nombres respectivos á todos los caballeros romanos que había visto el día anterior.

Julio César dictaba, á la vez, á cuatro secretarios cuatro diferentes asuntos, leyendo además un libro y oyendo y contestando á todos los que le preguntaban, con igual facilidad que si estuviera ocupado en un solo asunto.

La producción de cebada en el mundo.—La producción total de cebada en el mundo se calcula en 825 millones de fanegas.

De ellas Europa produce de 630.000 á 650.000, valuadas en 160 millones de libras esterlinas.

En 1850 habia en Francia 2.934,650 acres sembrados de cebada; en 1862 el área era de 2.684, 880; en 1882 bajó á 2.457,650, y aun se redujo en 1886 á 2.338,349. Pero debe tenerse presente que 247.000 acres de cebada se perdieron con Alsacia y Lorena para el suelo francés.

Los países que han extendido sus áreas de cebada son: Inglaterra, Alemania, Dinamarca, Austria, y los Estados Unidos.

El precio corriente de la cebada ordinaria es de 70 á 76 por 100 del trigo.

La cebada de flor, que se vende á los cerveceros, vale lo mismo que el trigo.

La cantidad de cerveza que se consume actualmente en Francia no pasa de 220 millones de galones, y las fábricas de cerbez de Francia emplean sólo unos cinco millones de quintales de cebada al año.

La demanda extranjera de cebada de los países vecinos promueve siempre grandes ventas, por que Inglaterra, cuya producción anual de cerveza es de 990 millones á 1.100 millones de galones, necesita traer de fuera unos 14 millones de quintales de cebada. Alemania importa al año 10 millones de quintales, Bélgica sobre 200.000, y Suiza 400.000.

La prensa de Sevilla se lamenta de que se haya estable-